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 Ont été invités pour ce conseil d’école: 

 Mairie: Mrs Tufuor et Loubardi, élus de quartier, absents. 

 Parents élus : 

Mmes Bougana Linda, Béasse Muriel, Boussandel Dalenda, Herbst Marion, Chalal Linda, 

Bajcsa Véronique, Ouguir Latifa, Belkhir Najwa, Vanuxem Julie, Belval Marina, Bourrada 

Salima, Khetta Amina , Mrs  Levresse Fabrice (excusé), Nzelo Nekis (excusé), Wolff 

Stéphane 

 Personnel de mairie : Mme Gérard responsable périscolaire de site. M Ceylan, 

responsable technique de site, excusé. 
      

 Enseignants de l’école élémentaire : Mmes Aglaou, Bellissent, Bonnefoy , Euvrard 

(excusée), Gissy, Grüber-Jost (excusée), Herrmann (excusée), Laurent, Roger, 

Sébirot , Stoffel-Gilmer, Vandevenne et Mrs Hufschmitt,  Plas, Schwirley, Hollinger. 

 Réunion programmée à 18h00: 

A : Points Mairie 

a : Travaux : 

 
Une extension est prévue dans l’actuel logement du responsable technique de site. 

- Une salle de classe pour les GS de maternelle au rez-de-chaussée. 

- Une salle multifonction au 1er étage pour l’école élémentaire. 

La livraison des travaux est prévue en septembre 2023 si tout se déroule correctement. 

Est-ce que ces délais seront tenus ? 

 

 En ce qui concerne l’informatique, si la salle n’est pas remise en œuvre, des équipements 

mobiles sont attendus pour les classes. Une classe mobile serait la bienvenue. A défaut de 

TBI, les enseignants souhaiteraient des vidéos-projecteurs installés de façon pérenne dans 

les classes, ainsi qu’une connexion internet dans toutes les salles. 

Avez-vous des nouvelles concernant le calendrier ? 

 

Actuellement, il y a 4 classes qui bénéficient de connexion. 

 

Au niveau de la cour de l’école, l’équipe pédagogique souhaiterait l’installation de panneaux 

de basket, ainsi que d’un système qui permettrait de tenir ouvertes les portes des toilettes 

pendant les récréations. 

 

La mairie ne souhaite pas laisser les portes ouvertes pour des raisons de chauffage.. 
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Mais les portes sont dangereuses, car lourdes. Il est difficile de surveiller au niveau des 

toilettes si elles sont fermées. 

 

D’autre part, serait-il possible d’avoir un toit pour le garage à vélo des enseignants et de 

l’éclairage ?… 

Peut-on installer un minuteur pour les lumières de l’entrée car les lumières sont allumées 

très souvent les week-ends et même en été alors qu’elles sont éteintes le soir ? 

 

La signalétique routière devant l’école semble insuffisante. 

Nous souhaiterions qu’il y ait une réflexion sur l’aménagement pour que les comportements 

des usagers de la route cessent d’être dangereux. Mettre un plot amovible devant l’impasse ? 

Des accrochages sont à déplorer devant la maternelle et des accidents avec les enfants sont 

fréquemment évités de justesse. 

Ce serait judicieux que la police municipale vienne de temps en temps aux heures d’entrée et 

de sortie pour rappeler à l’ordre ou verbaliser les contrevenants. 

L’impasse chemin du Gliesberg qui mène à l’école maternelle est bien interdite à la circulation 

aux heures d’entrée et de sortie de l’école. 

 Il faut cependant modifier l’horaire de sortie de l’après-midi et mettre 16h15 à 16h45, 

puis supprimer les horaires du mercredi. 

Cependant, on peut accéder jusqu’au carrefour de l’impasse rue de Gresswiller. 

 

Normalement quelqu’un de la mairie viendra voir. On espère qu’un aménagement puisse avoir 

lieu prochainement. 
 

Les enfants aussi doivent apprendre à se comporter en citoyen et à apprendre à regarder en 

traversant la route. 
 

M Wolf précise que la situation s’est améliorée depuis les derniers aménagements. 
 

 

  b : Temps périscolaires 

 
Pause méridienne 

 

Effectif en constante augmentation, jusqu’à 118 enfants par jour en restauration. Il y a 3 

services, 2 services sur site et un groupe part en délestage à E. Chatrian. Pour ce mois-ci et 

jusqu’aux vacances de printemps, il s’agit des classes 12 (CE2), 33 (CE2) et 23 (CM1). Cela 

concerne 34 enfants. Mohamed, animateur, et Laurence, vacataire accompagnent les enfants 

de ce groupe. L’encadrant fait l’appel, les enfants passent aux toilettes et se rangent par 

classe dans la cour. Ils rejoignent les maternelles dans le bus. Un élémentaire est assis à 

côté d’un maternelle. Les fratries se retrouvent. 
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Les enfants élémentaires passent en self. Il y a le choix entre plusieurs entrées et desserts. 

Le plat est proposé en fonction du régime alimentaire. Les enfants prennent un ticket de 

couleur qui correspond au régime. L’agent de restauration reconnait la couleur et peut servir 

son plat lorsque l’enfant passe devant l’agent. Ensuite, il va se placer à table, celles qui sont 

réservées pour les enfants du Gliesberg. Il y a plusieurs îlots de tables. L’enfant choisit sa 

place et ses amis avec qui il veut déjeuner. Les adultes se placent en fonction des places 

isolées. L’ambiance est sereine. Les enfants apprécient ce mode de fonctionnement. Depuis 

le mois de septembre, il y a eu plusieurs niveaux de classe qui sont passés en self sous forme 

de roulement. 

Le retour est prévu pour 13h30. Les enfants ont encore le temps de s’amuser avec leurs 

copains restés sur site. 

Pour les 2 services au Gliesberg, les enfants déjeunent soit à 12h soit à 13h. Avant ou après 

le déjeuner, ils ont la possibilité de s’amuser, de bricoler ou de lire. L’équipe d’animation leur 

proposera de réaliser un livre de recettes interculturel. La participation d’enfants d’origine 

diverse enrichira le livre. Depuis le retour des vacances, certains enfants ont été élus 

délégués de service. Il y a donc un investissement de la part de l’ensemble des enfants sur 

le fonctionnement des services, à savoir : comment améliorer les services, comment gérer 

les enfants difficiles, quelles animations intéressantes et motivantes pourraient intéressées 

les enfants. Les enfants réfléchissent en petit groupe et transmettent leurs idées. Le 

dialogue est très important entre les enfants. Ils se sentent responsables. 

L’équipe d’encadrants a été perturbée depuis le mois de janvier, c’est-à-dire départ de 

vacataires pour des raisons professionnelles. Les remplaçants ont été recrutés. Les enfants 

s’adaptent facilement mais c’est à l’équipe de faire au mieux pour que les enfants restent 

sereins et confiants. Au retour des vacances d’hiver, les 2 services sont équilibrés (40 

enfants environ) et les niveaux sont mixtes. Les CM2 peuvent aider les CP dans chaque 

service. L’entraide est primordiale. 

Pour info, n’oubliez pas de décocher les réservations lorsque vous êtes prévenus d’une sortie 

scolaire. La démarche est à faire une semaine avant. 

Il y a moins de retours problématiques de la cantine depuis qu’il y a la nouvelle équipe. 

Il arrive que les élèves n’aient pas de supplément à Erckmann-Chatrian et le pain est rationné. 

 

Le 13/04, madame OULDJI sera présente en restauration. Des parents d’élèves élus 

pourraient être présents ce jour-là entre 12h et 14h. 

 

Projet Foot : une rencontre inter écoles est prévue au Wacken avec des enfants sélectionnés. 

 

Il y a un roulement au niveau des activités libres entre 12 heures et 14 heures, 
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Les activités périscolaires 

Les activités s’arrêtent le 15 juin. 

Il y a une baisse de fréquentation cette année : 116 inscrits sur 231 élèves. 

On arrive à faire des groupes de 12 élèves. 

 

‘Certains élèves ont eu la même activité d’une année sur l’autre.’ dit Mme Ouguir 

 

Proposition de rajouter sur la feuille d’inscription les activités qui ont été faites l’année 

précédente. 

 

‘Il faut cependant que ça corresponde au cycle’ répond Estelle. 

Estelle précise qu’elle est d’accord pour échanger les élèves. 

 

Les élèves de cycles 2 sont très assidus et motivés. Le choix de la programmation est varié, 

culturel ou sportif. 

Les élèves de cycle 3 ont d’autres impératifs et donc sont moins présents sur ce créneau les 

lundis et jeudis de 16h30 à 18h. 

L’activité Basket se passe au gymnase Gutenberg. Pour ce semestre, les enfants du cycle 3 

se déplacent à pieds au départ et reviennent en bus. Pensez à mettre une tenue sportive à 

vos enfants ce jour-là ou pour toutes autres activités sportives. Et n’oubliez pas de me 

prévenir si votre enfant est absent le jour de l’activité. 

Les inscriptions périscolaires vont démarrer. Les inscriptions seront dématérialisées. Les 

procédures se feront sur un nouveau logiciel Technocarte. Place de la Bourse, il y a aura du 

personnel pour vous recevoir et vous aider dans la démarche. Un numéro vert sera mis à 

disposition et une plaquette d’information vous sera distribuée au plus vite. 

 

M Plas demande si les inscriptions périscolaires se feront sur le logiciel 

Estelle répond que les inscriptions pour les activités périscolaires passeront toujours par 

elle. 

 

Aujourd’hui, les élèves ont reçu la plaquette d’information. 

 

Le directeur propose de mettre le numéro d’Estelle dans le tableau devant l’école pour que 

les parents ne l’appellent plus pour ce qui concerne le périscolaire. 
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 B: Organisation et projets dans les classes: 

L’année prochaine : 

CP 50 élèves. 

CE1 36 élèves. 

CE2 42 élèves. 

CM1 45 élèves. 

CM2 44 élèves. 

Les effectifs sont toujours mouvants. Depuis le début de l’année, il y a eu 16 radiations et 

15 inscriptions dont 8 enfants allophones. 

L’année prochaine, un poste de classe dédoublée sera fermé. La raison invoquée est le manque 

d’effectifs dans les CP et CE1. 

L’école est ouverte aux parents qui souhaitent s’informer ou s’investir. Il suffit de contacter 

le directeur. 

Passage en 6ème : 

La campagne d’orientation des élèves vient de commencer. Les parents seront informés des 

démarches au fur et à mesure selon un calendrier imposé. 

Les élèves de CM2 ont reçu aujourd’hui une feuille avec leurs coordonnées à vérifier et 

corriger.  

Fin de la semaine prochaine, nous passerons au volet 2 des inscriptions. 

Beaucoup de parents veulent demander des dérogations. 

Le directeur rappelle qu’il n’est pas maitre des dérogations. Il peut simplement aider les 

familles à faire leur dossier. 

La dérogation pour rassemblement de fratrie a déjà été refusée dans certains cas. 

Il faut des motifs valides. 

Inscriptions au CP : La campagne d’inscription vient de commencer. 

Il faut prendre rendez-vous avec le directeur, même si les enfants fréquentent déjà l’école 

maternelle. 
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La dérogation n’est pas automatique, il faut refaire une dérogation au moment du passage à 

l’école élémentaire. 

MORALE ET RELIGION : Les cours de religion ont repris en novembre le vendredi après-

midi. Ils ont accueilli les cycles 2 jusqu’en février. Actuellement ils accueillent les cycles 3 

et ce jusqu’à la fin de l’année scolaire. C’est un cours œcuménique réunissant les élèves 

inscrits en religion catholique et protestante. 

EILE : L’inscription au cours d’arabe engage les familles. La fréquentation doit être 

régulière. 

Le directeur rappelle que s’il n’y a plus suffisamment d’élève, le cours sera fermé l’an 

prochain. 

Mais les parents précisent qu’il y a de plus en plus d’élèves. 

Le directeur effectuera un comptage. 

L’activité se déroule dans la salle 18, le mercredi matin. 

Projets : 

Natation : 

Les CP, CE1 et le CE2 de Mme Laurent se sont rendus à la piscine en période 3. 

Merci aux  parents qui se sont investis pour accompagner les classes. 

 

La classe de CE2 de M Plas et la classe de CM1 de Mme Roger sont allées 5 fois en sortie 

de ski de fond au Champ du feu en janvier et février.  

Le matériel est usagé. Il faudra voir pour l’an prochain.  

Mme Ouguir rappelle la chance qu’ont les enfants de pouvoir aller au ski. 

Problématique de la fréquentation : 

13 élèves sur 22 se présentent lors des deux dernières sorties de ski  parce que la météo 

ne leur convient pas. 

On ne peut pas décider de ne pas venir au dernier moment, car le bus est payé. Et comment 

va-t-on payer la facture ? 

M Plas explique que les parents devraient payer 2 fois plus si on laissait aux parents la 

possibilité de ne pas mettre leurs enfants à l’école. 

Les parents s’engagent au départ et au final, se désengagent en étant peut-être un peu 

trop à l’écoute de leurs enfants. 

M Wolf : la question pourrait, peut-être, être discutée en amont.  

Le directeur rappelle que l’école est obligatoire. 
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Les 3 CM2 sont allés en classe musicale à La Hoube du 16 au 20 janvier. 

Certains élèves ne sont pas partis (8) pour des raisons familiales ou pour des raisons 

sportives (GRS). Ils ont aussi pu profiter de la neige. 

Tout s’est bien passé. Merci aux enseignants. 

La présentation du spectacle ne sera peut-être pas possible, car il y a un problème de 

matériel. 

Mais les enseignants trouveront un moment pour diffuser les vidéos aux parents. 

 

Les CE2 de Mme Laurent ont participé à un projet avec la SPA. 

La collecte de nourriture a très bien fonctionné. Le projet s’est terminé par la visite de la 

SPA vendredi passé. 

 

Le CP de M. Hollinger, les 3 CE1 sont actuellement en semaine d’escalade à Vertical Teens 

Les CE2 s’y rendront la semaine prochaine. 
 

C’est une activité très formatrice, les élèves progressent vite. M Schwirley précise que 

cela responsabilise les enfants, ils sont obligés d’assurer la sécurité de ceux qui montent. 
 

Coopérative 
 

Résumé : 

Les dépenses sont largement supérieures aux entrées. 

Le positif est qu’il y a eu des subventions grâce à Mme Bajcsa et  Mr Hufschmitt entre 

autres. 

Le but de la coopérative est de pouvoir emmener tout le monde en sortie. 

Si l’on ne peut pas, on peut faire un paiement échelonné ou alors si on n’a pas les moyens et 

on peut alors entrer en contact avec les enseignants pour trouver une solution ; 

Les enseignants peuvent trouver des solutions mais ils ont besoin que les parents leur 

parlent de leurs difficultés financières. 
 

Mme Ouguir parle des familles qui lui ont confié leur problème d’argent, mais qui n’ont pas 

osé en parler par pudeur. 

M Plas insiste auprès des parents pour qu’ils osent venir en parler. 

Les enseignants ont besoin de visibilité pour pouvoir prévoir des actions afin d’équilibrer 

les comptes. 
 

Le directeur rappelle qu’on arrive toujours à trouver des solutions. 
 

Une maman explique que certains parents ne comprennent pas à quoi peut servir une 

semaine d’escalade. 

 

Il existe une difficulté de communication entre certaines familles et les enseignants. 
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M Wolf s’étonne qu’il n’y ait pas plus de lien entre l’école et les familles via des associations 

de la ville, de l’euro-métropole. 
 

Les projets menés sont une plus-value pour les élèves de REP + et ils demandent beaucoup 

d’investissement de la part des enseignants. Cela permet de sortir les élèves du quartier, 

de leur faire découvrir des lieux et des activités auxquels ils n’ont pas habituellement 

accès et cela les fait progresser rapidement dans les compétences civiques et dans le vivre 

ensemble. 
 

Une subvention  de 900 euros a été obtenue pour le jardin par le biais de la Cité éducative. 

Le projet est encadré par M Schwirley et M Hufschmitt. 
 

Fête d’école : en réflexion… 

Les enseignants ne sont pas encore décidés. 

Il faut un investissement des parents sinon, cela ne peut avoir lieu. 

Nous allons encore en parler entre collègues avant de faire part de la décision finale. 

 

Mme Beasse : Pourquoi ne pas proposer un grand repas partagé ? À la place d’une kermesse,   

ce qui est lourd à gérer et organiser. 

 

M Wolf rappelle qu’il y a eu des petites fêtes simples, en alternance avec la maternelle. 

 

M Plas rappelle que lors des fêtes passées, il est arrivé que les parents se désengagent de 

leur responsabilité de parents, et ce au dernier moment, ce qui a créé de grandes 

confusions lors de la fête. 

 

Il rappelle également que l’objectif secondaire de cette fête est de ramener de l’argent à 

l’école. 

 

D :PPMS 

Un exercice d’alerte intrusion a été réalisé. 

Il s’est déroulé dans de bonnes conditions. 

La fin d’alerte n’était pas très bien comprise, mais un correctif a été fait dans ce sens. 

Le directeur remercie l’ensemble des participants au conseil d’école et les invite à la 

prochaine réunion qui aura lieu le mardi 27 juin à 18 heures. 

 

Le directeur : François Schaguené 


